## HOMELIE DU 8º DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (Année C)

S1.27, 4-7 / Ps.91 / 1 Co.15, 54-58 / Lc.6, 39-45

Frères et sœurs,

les textes de la liturgie de ce dimanche nous appellent à la modestie. Ils nous font souvenir que Dieu aimes les humbles. C'est-à-dire ceux et celles qui connaissent leurs fragilités et leur péché, et donc qui ne veulent surtout pas donner de leçons à quiconque. Ben Sirac le Sage a raison lorsqu'il nous avertis de mesurer nos paroles et de tourner sept fois notre langue dans notre bouche avant de parler. Car la parole fait connaître l'homme aussi sûrement que les actes. Nous ne sommes ainsi jamais à l'abri d'être pris en flagrant délit de mensonge ou de contradiction, dans nos actes aussi bien que dans nos paroles. Soyons donc reconnaissants à Ben Sirac de bien vouloir nous inviter à partager sa sagesse!

Cette sagesse est inspirée par Dieu. Elle est même déjà une participation à la grâce divine. C'est d'ailleurs pourquoi le roi Salomon la demanda de préférence à tout autre don au Seigneur (1R. 3, 9) au début de son long règne. Soyons des sages, frères et sœurs! Tâchons de ne jamais laisser les passions mauvaises dominer notre cœur! Regardons en toutes circonstances vers le Christ et demandons-lui de nous rendre participants de sa sagesse.

Mais, au fait, en quoi consiste la sagesse du Seigneur Jésus ? Qu'a-t-elle à voir avec la sagesse des sages de ce monde et de ce temps ? Et comment pouvons-nous reconnaître que nous partageons la sagesse du Christ ? Quelle est la méthode, quel est le chemin, quel est le critère décisif, en ce domaine, qui doit emporter notre adhésion ?

Ces questions sont bonnes ; elles sont pertinentes ! Tant de loups se glissent à tout instant dans la bergerie pour égarer les fidèles du Christ ! Il nous faut donc être prudents et très habiles aussi pour déjouer les pièges de l'Ennemi. Pour suivre Jésus, il nous faut rester vigilants et ne jamais tomber dans la paresse du chrétien qui s'endort sur les lauriers de son baptême !

La réponse aux questions que nous nous posions précédemment sur la manière de partager la sagesse du Christ dans notre vie de tous les jours est contenue dans l'expérience pratique de tous ceux qui ont décidé de suivre Jésus. Il n'y a pas de livre plus facile à lire et plus offert à tous que ce grand et beau livre de la vie chrétienne. Que l'on soit savant ou illettré, chacun peut le lire instantanément d'un seul regard.

La vie du chrétien est l'abécédaire de tout catéchumène ! 'Si tu veux devenir chrétien, vis comme les chrétiens."

Vous comprenez maintenant quelle immense responsabilité nous incombe. Notre vie doit se parer de tous les attributs de la sagesse du Christ afin de lui rendre témoignage. Or, la sagesse du Christ nous est manifestée avant tout par le témoignage des princes de la vie chrétienne que sont les martyrs, ces témoins magnifiques et ensanglantés de la croix du christ, qui nous a aimés jusqu'à donner sa vie pour nous.

Ecoutez ce qu'écrit saint Paul qui s'adresse aux chrétiens de Corinthe : « Alors que les Juifs demandent des signes et que les Grecs sont en quête de sagesse, nous proclamons, nous, un Christ crucifié, scandale pour les Juifs et folie pour les païens, mais pour ceux qui sont appelés, Juifs et Grecs, c'est le Christ, puissance de Dieu et sagesse de Dieu. Car ce qui est folie de Dieu est plus sage que les hommes, et ce qui est faiblesse de Dieu est plus fort que les hommes. » (1Co.1, 22-25).

Nous comprenons maintenant que la sagesse chrétienne est inscrite pour toujours dans le mystère de la croix, c'est-à-dire dans l'amour que Jésus a eu pour chacun de nous jusque dans sa mort volontaire sur la croix. C'est le chemin qu'il indique à tous ses disciples! "Aime toujours jusqu'à donner ta vie si nécessaire!" Telle est résumée la sagesse de salut qu'enseigne Jésus pour quiconque ne veut pas perdre sa vie. C'est sur l'amour généreux, fidèle et concret dont nous aurons témoigné pour Dieu et pour chacun de nos frères que nous serons jugés au dernier jour.

C'est là l'expression unique et multiforme de la sagesse chrétienne pour tous les temps de ce monde.

Amen.

Abbé Henri